

### La région nord

La région nord est centrée autour de la ville de Monterrey, industrielle et moderne. Les *Norteños* ont la réputation d'une forte déontologie et d'un solide sens de l'économie. Ils sont également relativement dynamiques et utilisent une approche directe pour la résolution des problèmes. La région est riche en ressources minérales, bien que le mauvais terrain et le climat dur aient imposé aux pionniers d'être résistants et industriels. Les *Norteños* estiment être les descendants de cette tradition de pionniers.

Monterrey a profité de la proximité des États-Unis en ayant accès aux installations et aux technologies dont le reste du pays ne dispose pas. L'influence américaine a également fait que l'atmosphère des affaires à Monterrey ressemble beaucoup à celle d'une ville américaine. Dans la plupart des cas, les gens d'affaires de Monterrey ne partagent pas la culture d'affaires dilettante du reste du pays. La popularité croissante du base-ball, y compris l'arrivée d'équipes professionnelles dans un certain nombre de villes du nord, montre bien l'influence américaine.

### La région centre-ouest

La ville de Guadalajara est au centre de cette région. C'est le pays des *mariachi*, c'est-à-dire à la fois le meilleur et le pire du stéréotype mexicain tel que l'entendent nombre d'étrangers. Le milieu des affaires a de façon traditionnelle été dominé par des entreprises familiales et agricoles. Toutefois, au cours des dernières années, la croissance industrielle a été si forte que toute la région en a été profondément modifiée. Guadalajara, la seconde ville du Mexique en importance, déborde d'activités. La croissance a été alimentée essentiellement par les entreprises mexicaines dynamiques de taille moyenne et les filiales de multinationales. L'influence croissante de gestionnaires modernes et sophistiqués a transformé l'ambiance traditionnelle de *siesta*. Malgré cela, l'atmosphère de travail reste relativement détendue et les *tapatíos* — nom donné aux habitants — sont encore considérés comme faciles à vivre.

### La région sud

Dans la région sud du Mexique, le temps semble figé par rapport au reste du pays. Les propriétaires terriens conservateurs des États de Oaxaca, du Yucatán et du Chiapas maintiennent une forme d'esprit pratiquement coloniale, accentuée par des institutions sociales, politiques et économiques archaïques. Les affaires reposent sur des liens paternalistes et sont prises dans des relations gérées par un esprit de classe. On y retrouve d'ailleurs qu'assez peu d'infrastructures et d'activités modernes pour les affaires. Les gens de cette région sont souvent plus détendus et plus faciles à vivre qu'ailleurs au Mexique. Il n'empêche que les tensions de classe et une répartition de la richesse et des revenus particulièrement déséquilibrée nuisent à une image qui paraîtrait par ailleurs presque idyllique. L'apparition de la violence au Chiapas en janvier 1994, et la difficulté à résoudre ce conflit par la suite, illustrent bien cette réalité. La jungle des régions montagneuses isolées a permis à des collectivités indigènes de survivre et nombre d'habitants ne parlent que des langues autochtones. Ces collectivités ne se manifestent dans l'économie que pour y vendre leur café, leur maïs et leur artisanat sur les marchés locaux.